

## 4. Sitzung des Studierendenrats #5 2017/18 – Montag, 27.11.2017

Geschäftsführender Ausschuss: Sascia Raja Joßberger und Felix Schmitz (GHG)

Anwesend und Stimmberechtigt:

FSVV: Dominik Birkenmaier, Jacob Bühler, Pia Lotz, Lukas Weber

GHG: Paul Ambros, Sandra Maier, Jasmin Maucher, Joshua Schulz

Juso HSG: Lukas Malckarzik, Robin Schäfer, Julia Silec

LHG: Lars Ingelbach, Henrik Nolte, Timothy Randall

RCDS: Raphael Beck, Aurelia Häußler, Rabea Hülper

[solid]SDS: Alexander Kiedo

ULF: Niko Schneider

Gäste: Lena Brügger, Felix Kraus, Konstantin Decker (KUT), Hannah Kenvici, Rebecca Schau und Oliver Schaub (Cantaloup), Jonas Schmitt (Kant im Gepäck), Desirée Wegenast (Kupferblau)

Exekutivorgan: Leon Ninow, Maren Rohleder

Sitzungsbeginn: 20.20 Uhr

### 1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Anwesend sind 20 stimmberechtigte Mitglieder. Der StuRa ist beschlussfähig.

### 2. Festlegung der endgültigen Tagesordnung

- Änderungsantrag zur Pressemitteilung ausländische Studierende
  - Antrag zur Änderung des Antrags Ringvorlesung: vertagen.  
→ genaue finanzielle Mittel sollen noch einmal erfragt werden.
  - Pressemitteilung zum Antrag „jüdische Frauen im Nationalsozialismus“  
→ an letzte Stelle der Anträge stellen, damit das Diskussionspotential voll ausgeschöpft werden kann
  - Antrag der GHG zu den Wasserspendern wird zurückgezogen
- Änderungen zur Tagesordnung: **Angenommen** mit 16 Stimmen dafür, 1 Gegenstimme und 3 Enthaltungen

### 3. Beameranschaffung

*Die Erläuterung liegt in ausführlicher schriftlicher Form vor, dies ist nur eine verkürzte Version!*

- Beamer wird nicht geliefert werden
- OnlineShop KKG Technik ist ein betrügerisch tätiges Unternehmen
- Problem: man ist in Vorkasse gegangen, somit sind 401,25€ ausgegeben worden, von denen ausgegangen wird, dass sie der StuRa nicht zurückerstattet bekommt

- Beamer wurde bestellt, ab gewissem Preis müssen Vergleichsangebote herausgesucht werden und beim billigsten Anbieter muss bestellt werden. Daraufhin muss die Anschaffung u.a. vom Exekutivorgan gegengezeichnet werden. Diese Aufgabe hatte Leon Ninow übernommen.
- Fazit: Leon Ninow stellt seinen Rücktritt zur Diskussion.

Diskussion:

- LHG: Preisgünstigere Beamermodelle bei Amazon gefunden.
- Vorsitzende: Beim Preisvergleich, geht es nicht um das günstigste Beamermodell, sondern den niedrigsten Preis für ein Beamermodell bzw. vergleichbare Modelle.
- Vertreter des RCDS: Anzahl der Anzeigen bei der Polizei zeigt, dass der Fehler verschiedenen Personen passiert ist, nicht nur dem StuRa; der StuRa sollte sich nicht wegen 400€ „zerfleischen“
- Niemand fordert Leons Rücktritt

#### 4. Kritik und Beschlussfassung der letzten Protokolle

- Sollen in den vergangenen Protokollen Eigennamen geschwärzt werden?  
FSVV: Personen wurden mit ihrem Namen gewählt; Namen sind also öffentlich  
LHG: Öffentliches Gremium, deshalb gibt es auch kein Problem mit öffentlichen Namen  
**Abgelehnt** bei 3 Stimmen dafür, 5 Enthaltungen und 12 Stimmen dagegen.
- Honorare werden vom StuRa übernommen; dies wurde von der Uni bekanntgegeben und ist somit gültig
- Vergangene Protokolle werden unverändert übernommen bei 2 Enthaltungen und 18 Stimmen dafür.

#### 5. Sitzungstermin

Montag in zwei Wochen, also 11.12.2017 um 20:15 Uhr

#### 6. Wahl des nächsten GA und Übertragung von Aufgaben

Julia Silec und Robin Schäfer (Juso HSG)

#### 7. Post und Mitteilungen

- Frau Amos: Zeicheninstitut  
Es werden Personen gesucht, die in den Beirat des Zeicheninstituts gehen möchten.  
Leute aus dem AK werden angefragt.
- Studierendenangebot VfB Stuttgart – Bayer 04 Leverkusen  
Vergünstigte Tickets für Studierende, Rundmail ging schon über den Verteiler

- Landtagsanfrage der AfD-Fraktion

Informationen zwecks (finanzieller) Förderung Autonomer Referate und Gruppen sollten an die AfD geliefert werden sowie die Frage beantwortet werden, ob der StuRa Gelder aus öffentlicher Hand bezieht.???

Maren: Die Anfrage wurde bereits beantwortet. Im Exekutivorgan wurde beschlossen, dass die Anfrage mit 0 Anzeigen beantwortet wird und es wurde darauf verwiesen, dass der StuRa Projekte und keine Gruppen fördert.

Vertreterin der GHG: Das Beantworten solcher Anfragen sollte nicht in Eigenregie entschieden werden, da es sich bei der AfD um keine „Standardanfrage“ handelt.

Vertreter der Juso: Pressemitteilung verfassen ist notwendig; Anfragen beantworten ist aber eine Aufgabe des Exekutivorgans.

Solche Anfragen/Informationen sollten weitergeleitet werden, auch wenn das Exekutivorgan solche Anfragen beantworten muss und nicht der StuRa.

Es gibt bereits eine Pressemitteilung vom fzs, die u.a. von der Uni Heidelberg und Freiburg geteilt wurde. An diese könnte sich der StuRa Tübingen anschließen.

Eilantrag FSVV: Pressemitteilung des fzs zur Anfrage der AfD soll vom StuRa Tübingen geteilt werden

Behandeln des Eilantrags **angenommen** bei 9 Stimmen dafür, 4 Enthaltungen und 7 Gegenstimmen

Pressemitteilung soll erst im StuRa vorgestellt werden

Vertreter FSVV: Pressemitteilung ist sehr lang und kann eigentlich nicht in der jetzigen Sitzung behandelt werden; Stellungnahmen sollten am gleichen Tag / kurz darauf herausgegeben werden

Vertreterin RCDS: Pressemitteilung ist jetzt auch 8 Tage alt

In der laufenden Sitzung gab es kein Interesse an der weiteren Behandlung, die Pressemitteilung des fzs wird nochmal zur Information über den Verteiler geschickt.

## 8. Vorgezogene Anträge

### a. Kritische Uni Tübingen

Gast: Konstantin Decker

Gruppe von Studierenden, die seit 5-6 Jahren Veranstaltungen an der Uni Tübingen organisieren, die in der Lehre so nicht stattfinden („linke Richtung“)

Vortrag zur „Novemberrevolution“

Termin: Dienstag, 5.12.2017, 18.00 Uhr im Verfügungsgebäude Hörsaal 2

Fahrtkosten und Honorar (**326€**) sollen übernommen werden

Antrag ist **angenommen** bei 19 Stimmen dafür und 1 Enthaltung

### b. QSM Cantaloup.fm

Anträge sind anscheinend liegengeblieben

Gäste: Rebecca Schau, Hannah Kenvici und Oliver Schaub

Anträge wurde Ende Mai gestellt und umfasst das Grundbudget für Einführungsseminare und Seminare zur Weiterbildung (insg. 4 Seminare), die Cantaloup (durch externe Dozent\_innen) anbietet  
Außerdem werden Gelder für Erhaltung der Webseite, technische Krisenfälle und Werbung benötigt.  
Enger Austausch mit Career Service.

Diskussion

- Werbung 900€: Verbreitung auf Facebook, Sticker, Stifte, ...
- Förderung von der Uni: Unterstützung von Career Service, die aber auch nur begrenzt fördern können
- **Angenommen** bei 19 Stimmen dafür und 1 Enthaltung (Anträge insgesamt mit einer Förderhöhe von **7,500€**)

**c. „Kant im Gespräch“ (452€)**

Man möchte mit dem Projekt in die Tiefe und die Breite gehen  
Lektüreslots und Vorträge (02.12. und 03.12.2017)

Diskussion

- Beworben: Plakate hängen in verschiedenen Unigebäuden, Werbung in einzelnen Vorträgen, über den Verteiler „Ethik in den Wissenschaften“ und über Facebook. Aber nicht in der Mensa, da das Thema sehr speziell ist und somit für Studierende interessant ist, die sich bereits mit dem Thema beschäftigen
- **Angenommen** bei 17 Stimmen dafür und 3 Enthaltungen

**9. Berichte des Exekutivorgans**

- Beteiligungsvereinbarung wurde abgeschlossen; LBV übernimmt ab nächstem Monat die Gehaltsabrechnung
- Morgen hausinterner Jour Fixe
- Wie sollen wir mit dem Personal umgehen, was ist uns wichtig...  
→ bei AK Personal melden
- Dienstag, 28.11.2017, 11.00 Uhr: Maren wurde angesprochen bezüglich Nachhaltigkeit mit Mehrwegbechern; Maren wird daran teilnehmen
- Treffen mit der Univerwaltung zwecks Wasserspendern: Dienstag, 28.11.2017, 14.00 Uhr

**10. Berichte aus den Arbeitskreisen**

- Alternativer Dies  
Findet nächste Woche vor dem Clubhausfest statt, es gibt Plakate und Flyer kommen noch und werden in der Mensa ausgelegt
- Asyl und Politik

Es kam eine Mail an den GA, die nach auf Wunsch noch einmal über den Verteiler geschickt wird.

- Ausländische Studierenden  
Kein Bericht.
- Campus der Zukunft  
Kein Bericht.
- Finanzen  
Es gab keine Beanstandungen des StuRas zur Finanzsicht.  
Sobald vom RWT Mitteilungen kommen, möchten diese eingesehen werden.  
Haushalt muss demnächst beschlossen werden.  
AK trifft sich auch wieder am Montag, 04.12.2017, um 16.00 Uhr.
- Gleichstellung  
Mittwoch ist wieder Gleichfilm.  
Treffen mit neu gegründeter AG „sexualisierte Belästigung“  
Es gibt das Bestreben von Gleichstellungsbeauftragten versch. Fakultäten, die Gleichstellungsarbeit besser zu bündeln, um mit Fällen sexualisierter Belästigung richtig umzugehen  
Bei Interesse: Bei Sandra oder Leon melden oder auch dem GA schreiben.
- Arbeitsgruppe Geschäftsordnung  
Morgen, 17.30 Uhr.
- Hochschulsport  
Kein Bericht.
- Personal  
Treffen: Dienstag 18.00 Uhr.
- Presse und Öffentlichkeitsarbeit  
Treffen: Dienstag 18.00 Uhr.  
Logo-Debatte soll neu angestoßen werden, damit der StuRa ein Logo bekommt, mit dem jede\_r einverstanden ist.  
Leon Ninow: Stellungnahme zum Beamer-Kauf soll an die Studierenden rausgehen.
- QSM  
Treffen: Donnerstag, 30.11.2017, 17.00 Uhr
- Ract!  
Treffen: Donnerstags 20.00 Uhr; Thema: Europa und Hafenstadtfestung
- Rätebaubrigade / Clubhaus  
Kümmert sich um die Anschaffung eines Beamers.
- Räte-Café / Beratung  
Wer sich beteiligen möchte, kann sich beim GA melden.
- Soziales / Semesterticket  
Rottenburg meldet sich bald bei euch, da Busse gestrichen wurden  
gemeinsame Stellungnahme von Rottenburg und Tübingen  
Betroffen: Geographen (Koop mit Rottenburg) Anbindung sehr schlecht, Bus fährt

4-5 Mal am Tag, wurde aber weiter gestrichen. Der Großteil der Studierenden fährt mittlerweile mit dem Auto zur Hochschule.

- Systemakkreditierung  
Kein Bericht.
- TüMania  
Kein Bericht.
- Umwelt  
Kein Bericht.
- Wahlen  
Es wird ein Doodle eingerichtet und herumgeschickt.  
Das Doodle soll auch ans Personal geschickt werden.

## 11. Beratung über Anträge

### d. FS Politik Pressemitteilung internationale Studierende

- Änderung: letzter Satz im ersten Absatz wird gestrichen sowie Quelle 1 und den beiden anderen Quellen werden noch die Daten zugefügt
- **Angenommen** bei 14 Stimmen dafür, 4 Enthaltungen und 2 Gegenstimmen

### e. [‘solid].SDS Hochschulgruppe Diskussion Justizvollzug

- Diskussion zum Thema Justizvollzug; Referent ist gerade auf Vortragsreihe, deshalb kann nicht genau gesagt werden, wie hoch die Reisekosten sein werden
- Leon Ninow: Von Ort zu uns werden die Reisekosten berechnet. Falls es einen Maximalbetrag gibt, sollen bis zu diesem Betrag die Fahrtkosten übernommen werden.
- Vertreter RCDS: BahnCard 25 soll miteinberechnet werden.
- FSVV möchte den Antrag vertagen und die Fahrtkosten im Nachhinein abrechnen, sobald die Kosten klar vorliegen.
- **Vertagungsantrag angenommen** bei 9 Stimmen dafür, 6 Enthaltungen und 5 Gegenstimmen

### f. Finanzierung StuRa Wiki (74,50€)

Einstimmig **angenommen**

- StuRa soll sich Gedanken machen, wer die Einträge bearbeiten darf (alle Studierenden, nur die mit einem Account, ...)
- Doodle wird erstellt und herumgeschickt

### g. Finanzielle Förderung für Vortrag „(jüdische) Frauen im Widerstand gegen den Nationalsozialismus“

- Vertreter LHG: Begriff Resozialisierung: Absitzen der Strafe ist eine Voraussetzung, aber auch die Forderung an die Person, dass sie sich der Gesellschaft zuwendet und sich nicht gegen sie stellt
- **Angenommen** bei 12 Stimmen dafür, 0 Enthaltungen und 8 Gegenstimmen
- Vorschlag AK P&Ö: Pressemitteilung zu der Veranstaltung  
LHG: Mit aufgenommen werden soll: StuRa bekennt sich ausnahmslos zum

Grundgesetz und zum geltenden Rechtswesen.

Eilantrag der LHG, dass die genannte Ergänzung mit in die Pressemitteilung aufgenommen werden soll

Abgelehnt bei 7 Stimmen dafür, 0 Enthaltungen und 10 Gegenstimmen

- **Antrag** des AKs P&Ö für **Veröffentlichung der vorgelegten Pressemitteilung: Angenommen** bei 15 Stimmen dafür, 2 Enthaltungen und 3 Gegenstimmen

## 12. Verschiedenes

- Vertreter der LHG: wann wurde beschlossen, die AKs „Rätebaubrigade / Clubhaus“ und „Räte-Café / Beratung“ so zu nennen
  - vor 2 Wochen wurden Vorschläge eingebracht, aber abgelehnt.
  - Vorschlag: Personen mit Bedarf, die AKs umzubenennen, sollen ihre Vorschläge im AK P&Ö einbringen.
    - AKs wurden nicht umbenannt, Doppelnamen soll verdeutlichen, dass Namenänderungsprozess noch stattfindet
- Vertreter RCDS: Nachtrag: Reisekosten werden bis zur Höhe des Bahncard 25 Preises erstattet.
- Vertreter GHG: **Landesastenkonzferenz am 10.12.2017** um 12.00 Uhr in Reutlingen
  - Delegierte sollten beschlossen werden
  - Einstimmig **angenommen** sind delegiert: Felix Schmitz, Jon Klockow und Dominik Birkenmaier (als Vertreter)
- **Weihnachtsfeier des StuRa: Mo, 11.12.2017 nach der StuRa Sitzung**  
Robin Schäfer (Juso) mietet einen Raum an und macht ein Doodle, wer was mitbringt  
Feier wird öffentlich kommuniziert
- Vertreter FSVV: Studierendenvollversammlung ist im nächsten Sommersemester.

Sitzungsende: 22.00 Uhr